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2010城市发展（郑州）论坛

□晚报记者 程国平 胡审兵 左赞 李萌

本报讯 金秋送爽，丹桂飘香。昨日上午，2010城市发展（郑州）
论坛隆重开幕，来自国内外300余名专家学者相聚在黄河之滨、嵩山
脚下，共同交流新形势下城市发展的新实践、新理念，探讨城市创新
和可持续发展。

本届论坛由中国社会科学院和市政府共同主办，主题为“城市创
新与可持续发展”，旨在总结交流新时期城市发展的创新理念与科学
实践，为城市可持续发展提供高端理论支撑和智力推动。论坛筹备
工作得到了中国城市科学研究会、省住房与城乡建设厅、省社科院、
省城科会和南昌市委、市政府的指导和支持。

中国社会科学院常务副院长王伟光，省人大常委会副主任王文
超，副省长史济春，中国城市科学研究会秘书长李迅，俄罗斯萨玛拉
市副市长康斯坦丁·舒克诺夫，罗马尼亚克鲁日·纳波卡市城市投资
部主任卢佩娅·露西亚，南昌市副市长黄春平，省住房和城乡建设厅
厅长刘洪涛等出席开幕式。

市领导连维良、马懿、白红战、李秀奇、孙金献、周长松、张建慧等
出席开幕式。

王伟光代表中国社会科学院对论坛的召开表示祝贺。他说，本
届论坛是在全球积极应对经济危机和气候变化的背景下，探索金融
危机时期和低碳目标环境下我国城市发展的新路径，具有重要的现
实意义。

史济春代表省委、省政府及1亿河南人民向各位领导、专家和来
宾表示欢迎。他说，省委、省政府正积极贯彻改革开放的总方针，以
科学发展观为指导，结合河南及周边地区的发展实际，谋划中原经济
区发展战略，形成以省会郑州为核心，以河南省全境城市为共同发展
主体，辐射和联合省域周边城市协作发展的中原经济区，并力争上升
到国家层面。本次论坛的召开，对正在致力于谋划中原崛起和中原
经济区发展战略，努力营造生态友好环境、致力和谐发展、跨越式发
展的河南和郑州人民来说，是一次学习了解海内外先进城市发展经
验，分享先进区域研究成果和智慧结晶，加快中原振兴、促进自身发
展的非常宝贵的机会。

中国城市科学研究会秘书长李迅代表中国城科会和全国城市科
学研究工作者，向论坛的成功举办表示祝贺，向中国社科院、河南省
和郑州市对本届论坛举办所作出的支持和努力表示感谢。李迅表
示，我国正处在城市化进程快速提升的重要时期，城市发展处于由规
模扩张到功能提升、品质提升的转型时期，以科学发展观为指导，加
大理论研究深度，加强对城市健康、可持续发展的指导，更显得十分
紧迫而重要。作为本届论坛的支持单位，中国城市科学研究会将一
如既往地支持中原经济区和郑州发展的实践走向纵深并最终实现宏
伟目标。

俄罗斯萨玛拉市副市长康斯坦丁·舒克诺夫在致辞中对郑州的
发展给予高度赞誉。他说，昨天有幸参观了美丽的郑东新区，感觉到
郑州的发展日新月异，人们在这里安居乐业，一座生态文明而又充满
生机的城市正散发出独特的魅力。他希望萨玛拉市能与郑州继续保
持友好合作的态势，在文化、经济、政治等方面进行更为广泛的交流
与合作。希望本届论坛的举办，能进一步增进和扩大郑州与萨玛拉
市的友谊与合作。

市委书记连维良代表市委、市政府对与会领导、专家及嘉宾的到
来表示欢迎，并简要介绍了郑州市情。他说，郑州正在积极编制中原
经济区建设规划，深化落实跨越式发展行动计划，谋划“十二五”发
展，争取在“十二五”期间实现更大规模、更高水平的发展，在中原经
济区建设中走在最前列。本次论坛为我们学习了解海内外先进城市
发展经验，分享先进经济区研究成果提供了难得的机会。希望各位
领导、专家为郑州城市发展建言献策、把脉问诊；也希望各位领导、专
家在郑州多走走、多看看，通过实地考察、参观交流，为郑州经济社会
发展特别是城市发展多提宝贵意见和建议。

来自俄罗斯和罗马尼亚的国际友好城市代表以及美国、英国、澳
大利亚、韩国等国家和地区的国际知名专家学者，全国 60多个高等
院校、科研机构、友好城市的知名专家学者、城市代表和有关领导共
300余人参加了本次论坛。

开幕式结束后，与会的专家学者分别进行了主题演讲。

2010城市发展（郑州）论坛昨日开幕

探讨城市创新和可持续发展
纵论中原经济区建设和郑州跨越式发展
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多维视角入手，加速城市创新
王伟光说，中国目前的自然消耗已占自

身消耗的两倍以上，我们要积极面对生态变
化，倡导低碳生活。

王伟光认为，创新是促进可持续发展的
重要手段，要努力创造绿色城市、创新城市、
魅力城市。

通常，人们狭义地认为创新只是创造新
技术，然而技术的进步无法弥补政策的失
误、管理的不足、体制的滞后和观念的僵化。

只有当技术创新与体制创新、管理创
新、文化创新、观念创新、生态文明创新相配
套，创新才能变得生机勃勃。

王伟光认为，加快城市创新体系建设，
必须从多维的视角入手。

比如在科技创新方面，要尽快建立自主
创新的体制架构、完善自主创新的激励机
制、夯实自主创新的人才基础，全面提高自
主创新能力；在生态文明创新方面，要积极
应对气候变化，培育低碳、绿色、集约、节约
和环境友好的生产理念、消费理念，大力引
导和发展循环经济、低碳经济、绿色经济，努
力发展生态文明。

中国社会科学院常务副院长王伟光

经济区入选国家队
带来的是综合性“好处”
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经济区入选国家队
带来的是综合性“好处”

王伟光对中原经济区的构建提出建议。他认为，在
30年的改革开放中，郑州形成了自己的后发优势和强劲
的可持续发展优势，有着非常乐观的前景。

郑州具有十分重要的地理优势，也是区域性中心城
市。如果中部崛起，则可以带动中国的东南西北中几个
方面的发展。郑州要相推进城镇化与城市化发展一定
要提高自身的创新能力，包括思路、体制、科技、生态等
方面，特别是知识的创新，这是最核心的创新，“创新是
决定一个城市是否可持续发展的决定力量。”

那么，如果中原经济区如愿获批为国家战略后，会
给河南以及郑州带来什么具体的影响？

“这将是一个综合性的好处。”王伟光说，首先是经
济实力的提升，它会引起连锁反应。经济区会对各类项
目具备吸引力，会吸引大量资金、产业、资源的积聚，这
会直接带来就业率的提高，就业提高则会带来收入提
高，继而带来生活环境的改善，使城市变得更美好。

其次，国家层面的经济区也会提高一个地区的文化
实力，会带来教育的普及与提升，对市民文化生活影响
非常大。

昨日上午，王伟光在演讲中
说，在全球背景下，文化力和创
新力正在成为一个国家和地区
越来越宝贵的战略资源，成为人
类社会转变既有增长方式和获
得可持续发展的重要手段。
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